
FSK Protokoll vom 19. Mai 2009 von 17:00 Uhr – 19:30 Uhr

Anwesende Personen:

Lukas (Etec)
Julian (Forum InWi)
Jonas (Etec)
Marcus Mü (Etec)
Dirk (Dip)
Markus (WiWi)
Viri (Geo)
Christoph (Geo)
PJ (Arch)
Phlow (Arch)
Alex (FSMI)
Ben (FSMI)
Matze (Phy)
Christoph (ChemieBio)
Ben (Geistsoz)
Benjamin (Etec)
Philipp (USTA)
Ute (Mach/CiW)
Lukas (Etec)
Alex (CIW)

Berichte:

Usta Sozialreferent:
•  Fragen zu Härtefällen häufen sich   zugängliches → Infoforum etablieren

 Einmal im halben Jahr mit Vertretern der Fachschaft treffen
 Mittwoch 10. Juni – Ustaraum
 soll als Forum funktionieren und er nicht als Vortragsveranstaltung

•  15:00 Uhr, Mittwoch 27. Mai, Mensa, Podiumsdiskussion zur Kommunalwahl 
 Themen wie Studiticket (alle Spitzenkandidaten eingeladen), Moderator vom SWR
 Flyer in Vorlesungen verteilen und Werbung machen (explizit große Vorlesungen (Ersties))
 Vorschlag: Iliasverteiler zur Werbung nutzen

•  Juni 1519
 Bildungsstreik   → Infostände beisteuern
 jede Unterstützung erwünscht
 wurde von Schülern organisiert

•  Tour die FSK:
 Route 1, da Endstation bei WiWi
 18:00 Uhr Start
USTA (Bier)
CIW (Weißwürste, Weißbier, Brezeln)



Geo (White russian, Kuchen)
Stuka (Suppe)
Bauing 
Etec
Geistsoz (Eintopf, Bier)
Phy
Arch (Wodka Lemon)
Mathe (süß)
InWi (süßer)
WiWi (kein Essen)

Etec:
•  können für Website keinen beisteuern

 Keinen für Berichte der FSK
 haben 23 Leute für die Psychotherapeuthische Beratungsstelle

•  Sommerfest: Cocktailstand zusammen mit den WiWis

•  Antrag für FSK Gelder aus FSK Topf für Vortrag:
150€ Mietwagen
50€ Flyer
= 200€ “passt“

InWi 
nichts neues

CIW: 
• große Kleingeldzählanlage kann man jetzt bei CIW ausleihen für 50€ Kaution

• neues Fax wird gekauft

• 09.06. Vollversammlung

Herr Becker arrived:
• Studentischen Preis für Engagement

 bereits Vorbereitungstrefffen stattgefunden
 bei Herrn Krug werden die Fäden zusammenlaufen
 Layout wird noch erstellt zum Einfügen

• Bilder bzw. Logos für die Beiträge bitte an Herrn Krug weiterleiten
               raphael.krug@zvw.unikarlsruhe.de    alterntativ .eduAdresse

 Inhalt darf von Fachschaft festgelegt werden (seriös)
 Einsendeschluß 29. Mai
 12 Din A4 Seiten
 Begleitschreiben der Dekane evtl. zur Befürwortung der OPhase
 Fachschaften sollten Dekane kontaktieren   USTA fasst zusammen   Krug→ →
 Inhalt: Warum ist OPhase wichtig für Studiengang? Insbesonders jetzt durch Ba/Ma 
Umstellung...
 WiWi Beitrag z.B.: große Anzahl Tutoren aus höheren Semestern

mailto:raphael.krug@zvw.uni-karlsruhe.de


• Frage Career Service
 Datenschutzdiskussion bzw. Briefe wurden mehrmals zugestellt
 Nutzung eigentlich nur für Studienrelevante Zwecke

• Bachelor/ Master Umstellung: Brennpunkte bitte an Herrn Becker mitteilen (zur 
Verbesserung), alternativ an Herrn Krug – die zeitnahe Bearbeitung ist erwünscht

• an vielen Fakultäten mangelnde Beteiligung in der Vorlesung  „Vorlesungsersatz“, 
Vorschlag: Vorlesungen aufzeichen... jedoch sollte das Tutorium nicht zur Vorlesung 
verkommen
 Studentische Beiträge: Mehrwerte der Vorlesungen oft mangelhaft. Anstoß:Oftmals 
mangelnde Motivation der Professoren und z.B. fehlende Kommunikation zwischen den 
Professoren
 Evaluationsbögen liefern gutes Ergebnis, jedoch mangelt es an Verbesserungen
 Evaluation sollte mehr Konsequenzen mit sich bringen   wird gerade darüber diskutiert→
 Wünschenswert wäre eine Aufzählung der Vorlesungsbesuchenden im Verhältnis zu den 
Prüfung mitschreibenden und Evaluierenden

• KIT Gesetz geht in den Landtag 
 01.10 nur noch „KIT“, jedoch wird gerade diskutiert ob noch der Bestandschutz für 
„Universität Karlsruhe“ bestehen kann
 Forschungszentrum wird GmbH, Universitätsverteilungen werden gerade diskutiert
 Frage nach Fricardnachfolger bisher ungeklärt
 Frage nach VS im KIT Gesetz?  Kein Top gestern.
 Status der Universität und Studiengebühren bleibt erhalten   Finanzströme bleiben →
bestehen
 Kantine im Vorschungszentrum: Studentische Tarife bisher nicht vorhanden, dieser Punkt 
wurde jedoch auch noch nicht diskutiert
 im KIT Senat sollen Studenten auf 2 Jahre gewählt werden, von studentischer Seite jedoch 
nicht wünschenswert   1 Jahr besser→

• Frage zu den leere Räumen in der Mensa – bisher nur bis 22 Uhr offen   Verlängerung wäre→  
gut   Problem ist, dass die Küchen nicht abschließbar sind→

• Antrag für Container bei räumlichem Mangel war bereits im Gespräch und sollt evtl wieder 
aufgegriffen werden 

• Professor darf Vorlesung nicht aufgrund zu hohem Lärmpegel verlassen

Arch: 
• nichts neues

Geo:
• nichts neues

WiWi:
• Lehrqualitätsindex: Aggregation von 5 Fragen der Evaluation   jedoch Umsetzung sehr→  

schlecht



 Vorschlag: In der Studienkommision über die Evaluationen reden   Druck größer und →
somit eher Feedback   jedoch mangelnde konstruktive Stimmung→
Problem ist die Vertraulichkeit 

  wird verschoben auf 2 Wochen→

• Kommunikationsschwierigkeiten zwischen WiWi (wollten Bierbänke ausleihen), jedoch 
hatten die Phsiker schon Verwendung für die Bierbänke
 AKK ist keine Alternative, Getränkelagune jedoch
WiWi wollen nun 10 Garnituren kaufen

 Antrag sollte auf Ende des Jahres verschoben werden→

• Positives Feedback von gemeinschaftlichen Sitzmöglichkeiten im Freien   Meetingpoint→  
zwischen Lehrenden und Studenten

Physik:
• 5. Juni Fakultätsfest mit Entenrennen

Ente mit beliebigen Antrieb (nicht Umwelt belasten), muss jedoch aus eigener Kraft 
angetrieben werden, muss wie eine Ente aussehen   Flyer→
2 Preise: schönste Ente und schnellste Ente

Bio:
• nichts neues

Math. Inf:
• Fakultätslehrpreis für Matheveranstaltungen – Handzettel wurden verteilt

Sonstiges:
• FSK darf jemanden für einen Vertreter für die abhängigen Wahlen vorschlagen

abhängige Wahlen beinhalten Fakultätsratswahlen und Senatswahlen
bis nächste Woche Vorschläge sammeln und in 2 Wochen wählen (ernsthften Interessenten)

• 36 Juni für Eukokonferenz wird jemand gesucht mit fließenden Deutsch und 
Französischkenntnissen
Organisatorisch muss wenig gemacht werden, man braucht jemand mit guten 
Franz.kenntnissen


